

# México sufre su peor catástrofe en 500 años

Guatemala, Septiembre 19 (DPA). México está sufriendo hoy la que ha sido calificada de "la peor tragedia en 500 años de su historia", cuando un terremoto de 7.5 grados de magnitud en la Escala de Richter y 8.0 grados de intensidad en la Escala Mercalli, sacudió a su capital, una de las más populosas del mundo y causó grandes daños en otras partes del país, de 1,967,000 kilómetros cuadrados y 80 millones de habitantes.

El terremoto al que han seguido después unos 20 temblores de menor intensidad, ha causado por lo menos unos mil muertos, millares de heridos y personas sote-

rradas bajo los escombros de grandes edificios y un caos total en el país.

México sufrió en 1967 un terremoto que también dejó grandes pérdidas materiales, destrucción y muertos, pero no es comparable con la tragedia actual.

Se cree que por la hora en que se produjo el sismo 07:16 hora mexicana (13:16 GMT), la catástrofe no alcanzó daños personales mayores, pues a esa hora todavía no había alcanzado su mayor nivel de intenso tráfico en la capital mexicana. Empero, muchas personas que-

—Pasa a la página 49—

## Confinan al máximo líder obrero boliviano

La Paz, 19 de Septiembre (DPA). El máximo dirigente de la Central Obrera Boliviana (COB), Juan Lechín Oquendo (71) fue confinado hoy a la localidad denominada "Puerto Rico", en el Norte del país por el gobierno de Víctor Paz Estenssoro, informó este mediodía (local) el Ministro del Interior, Fer-

nando Barthelemy. Lechín Oquendo junto a un número desconocido de dirigentes y trabajadores fue detenido esta madrugada en momentos que cumplían el segundo día de huelga de hambre "en protesta por la aplicación del plan económico gubernamental y en contra de la

—Pasa a la página 70—



Reuters, Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

CONFINADO. La Paz, Bolivia, Sept. 19 (Reuters). Juan Lechín, Secretario Ejecutivo de la Central Obrera Boliviana, fue confinado hoy tras haber sido decretado el Estado de Sitio.

## Propuesta de países consumidores de café

Londres, Sept. 19 (AP). Una mayoría de naciones consumidoras de café presentó a los países productores propuestas para asegurar suministros regulares del grano durante el año, dijeron delegados.

Ambas partes pertenecen al grupo de 75 naciones integrado en la Organización Nacional del Café

(OIC), que hace dos días inició dos semanas de negociaciones para estabilizar los precios cara a la temporada de 1985-1986, que comienza el primero de Octubre.

Los delegados, que insistieron en guardar anonimato, dijeron que las pro-

—Pasa a la página 47—

## Estado de sitio y toque queda imponen Bolivia

La Paz, Septiembre 19 (UPI). El gobierno boliviano impuso hoy el Estado de Sitio, además del Toque de Queda desde las 12 de la noche hasta las 6 de la mañana, y procedió a la detención de dirigentes sindicales en todo el país, según anunció el Ministerio del Interior.

Entre los detenidos se encuentran el dirigente obrero Juan Lechín y el se-

gundo hombre de la jerarquía de la Central Obrera Boliviana (COB), Walter Deigadillo, quienes se encontraban en huelga de hambre en la sede de la Federación de Trabajadores Fabriles, según un informe recogido en fuentes policíacas.

Lechín y el resto de los huelguistas habrían sido

—Pasa a la página 70—

Reuters, Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA



INSPECCIONAN DAÑOS. Sin precedencia, sept. 19 (Reuters). Cuadrillas de trabajadores inspeccionan un local que fue destruido por el impacto de un fuerte

terremoto que esta mañana estremeció varias ciudades de México. La intensidad del sismo alcanzó los 7.8 grados en la Escala de Richter.

## Amas de casa en huelga en Bolivia

La Paz, 19 de Septiembre (DPA). "No levantaremos nuestra huelga de hambre hasta lograr la libertad de los detenidos", afirmaron hoy a la DPA, las amas de casa mineras que continúan con la extrema medida de presión contra el gobierno boliviano presidido por Víctor Paz Estenssoro.

Norma Salguero, ama de casa del distrito de Siglo XX, advirtió al gobierno que: "No tenemos miedo. Ellos tienen las armas, pero nosotros tenemos el valor y la verdad, con eso lucharemos y tendrán que sacarnos muertas".

Diez amas de casa se encuentran realizando la huelga de hambre en el Sindicato de Trabajadores de la Prensa de La Paz, cinco de ellas con sus niños, que al promediar las 9:30 horas (local), se encontraban tomando desayuno mientras sus madres comentaban la declaratoria del estado de sitio y el apresamiento de dirigentes sindicales, esta madrugada en Bolivia.

## Muere campesino que "recibió" un trasplante doble

São Paulo, Sept. 19 (AP). Un campesino que "recibió" un trasplante doble de corazón y pulmones murió hoy tras sobrevivir 26 horas a su operación, dijeron los médicos.

El campesino, Darcy José da Silva, de 32 años, murió debido a una hemorragia interna ocasionada por defectos congénitos, dijeron los médicos del hospital cardíaco del Sanatorio Siria.



ALFONSIN Y FABIUS. París, Sept. 19 (Reuters) El presidente de Argentina, Raul Alfonsín, Izquierda, que realiza una gira por varios países de Europa, se entrevista con el primer ministro de Francia, Laurent Fabius.

## Negociación de deuda suspende Honduras

Tegucigalpa, 19 Septiembre (AP). El Gobierno decidió hoy suspender temporalmente las negociaciones con más de 40 bancos privados norteamericanos para readecuar la deuda externa de Honduras, que actualmente asciende a

2,300 millones de dólares. La determinación fue comunicada al Comité Coordinador de las Instituciones acreedoras, presidido por ejecutivos del LLOYD Bank International y el Bank of America.

—Pasa a la página 47—

## Prohiben importar 131 artículos lujo, México

México, Septiembre 19 (AP). Semanas después de haber eliminado algunas barreras comerciales a productos extranjeros, el gobierno prohíbe a partir de hoy la importación de 311 artículos de lujo, entre ellos vinos, perfumes, vajillas y aparatos eléctricos, en un intento más por fre-

nar la fuga de divisas, mientras el dólar alcanzó aquí la más alta cotización de la historia.

La Secretaría de Comercio, a través del Diario Oficial, dijo que "sólo se autorizarán excepciones cuando la mercancía que

—Pasa a la página 43—

Reuters, Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA



ORIGINAL CAMPAÑA. Miami, Septiembre 19 (Reuters). Bajo el lema: "Quisieramos que usted vea Miami como nosotros la vemos", funcionarios de turismo de esta ciudad han lanzado una campaña de un millón 800 mil dólares, para contrarrestar la mala imagen adquirida por la ciudad, en los últimos días.

# \$54 millones de los EU para C.A.

Washington, Septiembre 19 (UPI). El gobierno del Presidente Ronald Reagan pedirá 54 millones de dólares en ayuda contra el terrorismo para armar y entrenar a soldados y policías en cinco naciones de América Central, según documentos gubernamentales.

El plan detallado del gobierno aparece en un documento de 21 páginas enviado ayer al Congreso. Fuentes legislativas, que insistieron en guardar anonimato, dijeron que el Proyecto de Ley al respecto quedará redactado para el fin de semana.

"El terrorismo en América Central

está dirigido contra gobiernos frágiles con limitada capacidad contraterrorista", indicó el documento. Repitió además las acusaciones de que Cuba, Nicaragua y grupos de extrama izquierda respaldan esas acciones.

El documento no menciona las acusaciones lanzada contra las fuerzas de seguridad de El Salvador y Guatemala de haber participado en las actividades de los "Escuadrones de la Muerte" derechistas que causaron miles de muertos en los últimos años.

—Pasa a la página 49—